

Le présent travail comprend les parties suivantes : *La récolte de la documentation* (exposé des méthodes et procédés d'enquête); *Le cadre géographique, historique et social* (données démographiques et données concernant le milieu ambiant); *Observations sur le parler* (c'est la partie essentielle de la présente étude : on y examine une série de questions se rapportent au vocalisme, au consonantisme, à la morphologie, à la formation des mots, à la syntaxe, au lexique) et *Glossaire dialectal* (mots dialectaux sud-grand-russes et emprunts lexicaux faits au roumain).

L'analyse de tout ce matériel permet d'affirmer que ce parler, bigarré de maints éléments lexicaux roumains, rentre dans l'aire des parlers russes du type méridional. La patrie d'origine des Lipovènes de Pisc est donc, dans ses grandes lignes, le sud de la R.S.F.S.R., à laquelle se rattache aussi par des isoglosses communes la Caucase du Nord.

En ce qui concerne les emprunts roumains faits à ce parler, importants sous le rapport de la quantité et de la circulation sont seulement ceux d'ordre lexical que l'on rencontre sous la forme de véritables couches sémantiques. La présence de certains sons étrangers à la langue russe (phénomène que l'on rencontre exclusivement dans les mots empruntés) n'a pas altéré le système phonétique grand-russe de ce parler.

OBSERVATIONS SUR LE PARLER GRAND-RUSSE DES LIPOVÈNES
DU VILLAGE DE PISC DISTRICT DE BRAILA